



Ataque de plaga al banano mantiene en estado de alerta a productores de Ecuador

Description

(Quito) Pequeños bananeros de la provincia ecuatoriana de El Oro afirman que muy pocos productores están preparados para enfrentar hoy el hongo Fusarium R4T en plantas de banano pese a la emergencia decretada en el sector.

«La mayoría está a la deriva. Ojalá los recursos vayan a pequeños y medianos productores, que son los más vulnerables», señaló Segundo Solano, presidente de la Asociación de Bananeros de El Oro, citado en el medio digital Primicias.

La Agencia de Regulación y Control Fito y Zoosanitario (Agrocalidad) y el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca, confirmaron la existencia de plantas infectadas “tras cumplirse con los análisis de laboratorio y la cascada diagnóstica establecida”.

Por esa razón, las autoridades declararon una emergencia fitosanitaria, que estará vigente por un plazo de seis meses con el objetivo de viabilizar recursos del Gobierno y de la cooperación internacional para ejecutar acciones de control técnico sin afectar a los productores.

El líder gremial consideró que “ha habido mucho hermetismo e irresponsabilidad” por parte del Ministerio, por no transparentar la información y no confirmar la presencia del hongo, detectado en una finca bananera del cantón Santa Rosa, en El Oro, frontera con Perú.

La declaratoria de emergencia permitió asignar 4,5 millones de dólares para reforzar las medidas de bioseguridad y evitar la propagación.

La R4T (Raza 4 Tropical) es una variante más reciente del Fusarium, un patógeno transmitido por el suelo que ataca las raíces de la planta del banano, obstruyendo su sistema vascular.

Los expertos aseguraron que la detección no representa riesgo para la salud humana ni para el consumo, y aseveró que tampoco hay por ahora afectaciones a las ventas internacionales, al precio ni a la calidad del banano.

Para el sector exportador, Ecuador sí está preparado para responder a al Fusarium, ya que desde 2021, incorporó ese patógeno como prioridad y se han desarrollado protocolos, vigilancia y capacidades técnicas, señaló José Antonio Hidalgo, director ejecutivo de la Asociación de Exportadores de Banano del Ecuador (AEBE).

Por ahora, Agrocalidad informó que el foco identificado se mantiene bajo estricto control técnico, conforme a los protocolos nacionales e internacionales.

Contrario a lo que opinan pequeños productores de El Oro, para Richard Salazar, director de la Asociación de Comercialización y Exportación de Banano (Acorbanec), los bananeros sí han venido preparándose para enfrentar la plaga.

El Maipo/PL

Date Created

Diciembre 2025